
横芝光町 議会だより

　

8
月
2
日
オ
ー
ク
ラ
千
葉
ホ
テ
ル

で
行
わ
れ
た
、
千
葉
県
町
村
議
会
議

員
研
修
会
に
参
加
し
て
参
り
ま
し

た
。
当
日
は
お
二
人
の
ご
講
演
を
拝

聴
致
し
ま
し
た
。

　

最
初
の
講
師
は
、
地
方
創
生
ア
ド

バ
イ
ザ
ー
・
立
正
大
学
客
員
教
授
高

野
誠
鮮
氏
で
す
。

　

石
川
県
羽
咋
市
神
子
原
地
区
が

「
限
界
集
落
」
ま
で
陥
っ
た
状
況
を

再
生
し
、
大
成
功
を
収
め
た
取
り
組

み
を
語
っ
て
下
さ
い
ま
し
た
。
地
元

の
米
を
売
る
事
だ
け
を
考
え
、
色
々

な
ア
イ
デ
ィ
ア
を
実
行
し
、
ブ
ラ
ン

ド
化
す
る
等
簡
単
で
は
あ
り
ま
せ
ん

が
、
当
町
で
も
活
か
せ
る
物
が
あ
る

と
感
じ
、
非
常
に
参
考
に
な
り
ま
し

た
。

　

二
人
目
の
講
師
は
、
ブ
ラ
ン
ド
総

合
研
究
所
代
表
取
締
役
社
長
、
田
中

章
雄
氏
で
す
。

　

イ
ン
タ
ー
ネ
ッ
ト
調
査
に
よ
っ
て

地
域
ブ
ラ
ン
ド
調
査
（
都
道
府
県
や

市
区
町
村
に
対
す
る
評
価
）
を
行
っ

て
い
る
方
で
、
調
査
結
果
か
ら
、
千

葉
県
に
対
す
る
評
価
を
ま
と
め
、
グ

ラ
フ
で
年
代
別
、
地
域
別
等
で
詳
し

く
説
明
し
て
頂
き
ま
し
た
。
印
象
強

か
っ
た
内
容
は
、
千
葉
県
に
対
す
る

イ
メ
ー
ジ
調
査
で
、
他
県
、
中
で
も

20
代
の
方
々
か
ら
の
人
気
が
非
常
に

高
い
と
い
う
事
で
し
た
。
こ
う
し
た

信
憑
性
の
高
い
デ
ー
タ
を
基
に
、
的

確
な
施
策
を
行
う
事
に
よ
っ
て
、
そ

の
実
効
性
は
数
倍
に
跳
ね
上
が
る
物

と
考
え
ま
す
。

　

一
日
、
と
て
も
有
意
義
な
時
間
を

過
ご
す
事
が
出
来
ま
し
た
。
今
後
の

活
動
の
参
考
に
さ
せ
て
頂
き
ま
す
。

千
葉
県
町
村
議
会
議
員
研
修
会

2016.11　11

　今年度の町議会議員研修会が、役場第１会議室で９月
21日に行われました。講師には、毎日新聞論説委員の人
羅格（ひとらただし）氏を招き、「地方創生と地方議会の
役割」という演題で行われました。内容は、大きく分類
すると①住民参加機能の強化②政策提言機能の評価③議
会評価の導入④情報公開の徹底という４つの分野に基づ
き行われました。①の住民参加機能の強化では、「議会

報告会」や「政策討論会」など、多様な意見交換の場を設定することが必要ということでした。②政
策提言機能の評価では、予算の伴う議員提案の政策条例は提案できない等の不都合が生じるので、
議会の権限を考え直す必要があるということでした。③議会評価の導入では、活性化度や透明度
などを全議員が自己評価するとともに、それを集約して全体評価をする必要があるということで
した。④情報公開の徹底では、住民に情報のオープン化を図り、身近に見えるような工夫を図る
必要があるということでした。また、近年不正が取り正されている政務活動費については、使途
を明確にし、第２の報酬と言われないようにすることが大切であるということでした。

議会研修会
住民との意見交換の場を

設定することが必要


